

La paz mundial mediante la guerra World peace through war

Mg. Raúl Felipe Gamarra Huertas

rfelipeg55@yahoo.com

<https://orcid.org/0000-0002-4587-1518>

Universidad Católica de Trujillo

DOI: <https://doi.org/10.46363/willachikuy.v4i1.5>

Resumen

La educación es una herramienta de superación que permite conocer y comprender la historia de la humanidad para aprender a convivir en sociedad utilizando las reglas de juego de la economía del libre mercado; aprender de las experiencias negativas de las guerras para no volver a repetirlas. Saber que en el planeta conviven el mundo occidental y oriental y tenemos costumbres, valores y tradiciones diferentes que responden a cada realidad y debemos respetar. Los Estados Unidos y La Unión Europea se fortalecieron como los países dominantes debido a la colonización de América del Sur y África; sin embargo, la ciencia y tecnología está dando paso a nuevos países emergentes como Irán, China, Rusia e India; generando un nuevo modelo económico multipolar y para evitar este cambio no se puede sacrificar a la población ucraniana en una guerra que solo beneficia a la industria bélica y a quienes ambicionan los recursos energéticos de Rusia.

Palabras clave: Educación – modelo económico - geopolítica

La educación es una herramienta de superación que permite adquirir conocimientos para conocer y comprender la historia de la humanidad y darle sentido a la vida del hombre en la sociedad. Se necesita aprender el uso de las reglas de juego de la economía del libre mercado, que es libre, hasta que afecta los intereses de los países desarrollados; reconocer el aporte del modelo socialista como un agente humanizador del capitalismo y lo que significa el neoliberalismo, en mi parecer, es la consolidación del capital frente a la reducción del Estado en la actividad económica, es decir, libertad a la inversión de capitales y presencia de monopolios y oligopolios que harán grandes negocios en perjuicio de la población de países subdesarrollados como el nuestro.

También, permite aprender de las experiencias negativas de las guerras y la aplicación de la ciencia y tecnológica en la industria armamentista, actividad económica exclusiva de quienes se consideran

los gendarmes del mundo: Estados Unidos de Norteamérica y sus aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) líderes de la cultura occidental y que quieren imponer su modelo económico, político, militar y religioso a un mundo poco conocido por latinoamericanos, debido a la anulación de nuestros patrones culturales primigenios y la imposición de un modelo económico que responde a intereses de los países desarrollados. ¿Acaso la religión de occidente, respecto a la formación de valores para construir una sociedad más justa y solidaria para que toda persona pueda desarrollarse y vivir en paz, es una utopía?

La actual cultura occidental, evolucionada a partir de la Revolución Industrial, con el consiguiente modelo capitalista de acumulación de riqueza de los países europeos y Estados Unidos lideraban la ciencia y tecnología y solo requerían de recursos naturales y los tomaron mediante invasiones, colonias y

negociaciones ventajosas para ellos en perjuicio de las culturas originarias del hemisferio sur y América Latina.

Desde el siglo XVIII los Estados Unidos y La Unión Europea se fortalecieron como los países dominantes que imponen sanciones económicas e intervenciones militares a países en vías de desarrollo que no acaten sus políticas económicas; desconociendo que existen otras culturas y mundos diferentes como los países que responden a la cultura oriental conformada por los países árabes, China, India y Rusia. Por su condición privilegiada, en la actualidad poseen más de setecientas bases militares en diversos países del mundo e influyen en las decisiones políticas y económicas de los países subdesarrollados.

La historia de los pueblos da testimonio de como se ha impuesto el modelo económico occidental en el mundo como la religión, el idioma inglés, los derechos humanos universales, el dólar como moneda de uso obligatorio en la economía mundial. Debemos reconocer que Europa es desarrollada porque aplicó la esclavitud y el despojo de los territorios que colonizaron (América del Sur y África); Estados Unidos, mediante sus empresas transnacionales en la explotación de recursos energéticos, minerales, materias primas y lo más perjudicial para los países en vías de desarrollo, es que ellos deciden los precios internacionales a través de las bolsas de valores.

Es importante saber que casi dos mil millones de habitantes pertenecen al mundo occidental conformado por América y Europa; y casi seis mil millones al mundo oriental que comprende la India, el mundo árabe, África, China y Rusia. Si evaluamos numéricamente y en democracia, se puede afirmar que la minoría pretende

dominar a la mayoría de la población mundial. Se subestima que el privilegio de la ciencia y tecnología de los países líderes de occidente ha sido igualado y superado por nuevos países emergentes como Irán, China, Rusia y la India; generando problemas al modelo económico unipolar de los Estados Unidos de Norteamérica y la hegemonía del dólar en la economía mundial.

Como ya no hay nuevos continentes que invadir, colonizar y explotar recursos naturales, los visionarios de la economía occidental, considero, han visto la oportunidad de fragmentar a la poderosa nación rusa para debilitarla y aprovechar sus ingentes recursos energéticos; una explicación posible es la expansión de la OTAN hacia oriente, contrarios a los objetivos de su creación y para ello cuentan con el liderazgo de los Estados Unidos de Norteamérica.

La OTAN es una alianza militar creada en 1949 por doce países para contrarrestar la amenaza de la expansión de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) en Europa después de la Segunda Guerra Mundial en donde sus miembros acuerdan acudir en ayuda mutua en caso de un ataque armado contra cualquier país miembro. Sin embargo, tras la caída URSS en 1991, más de una docena de países de Europa del Este, influenciados por occidente, se integraron como miembros de la OTAN en un claro intento de aproximarse a las fronteras con Rusia.

Estos acontecimientos demuestran que los expansionistas son los Estados Unidos de Norteamérica y sus aliados de la OTAN, ellos son lo que amenazan y dicen que Rusia será derrotada por este "error estratégico" y justifican el envío de armas a Ucrania "en nombre de la paz". Rusia tomó la decisión de la operación

militar especial contra Ucrania, hace más de un año, por una auténtica defensa de su seguridad nacional ante el inminente peligro que representa la unión de Ucrania a la OTAN; si estos países dominantes siguen proporcionando armas a Ucrania, en su afán expansionista, entonces, será inminente la Tercera Guerra Mundial.

Nuestra casa común está en peligro de destrucción debido a la lucha por el poder económico del modelo unipolar determinado e impuesto por los Estados Unidos y la Unión Europea, quienes se irrogan de gendarmes y jueces para mantener su hegemonía

afectando y destruyendo economías de países que no aceptan sus condiciones económicas. Sin embargo, en el siglo XXI se presentan nuevas potencias como son los países árabes, Irán, China, India y Rusia; Entonces, la guerra de Rusia contra Ucrania es solo una evidencia que se quiere hacer la paz mediante la guerra, estando detrás los intereses de dominio y hegemonía de occidente que a toda costa pretenden que Rusia sea derrotada y apropiarse de sus recursos energéticos y fragmentarla de acuerdo con sus intereses para mantener su condición privilegiada en el mundo.